

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs Provincias 10 Utr. y Es r. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVII.—NUM 2.237 DE LA MAÑANA

MADRID MIERCOLES 20 DE JULIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 30 de junio último que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella provincia, y que era satisfactorio su estado sanitario.

Segun los partes telegráficos, anteayer no llovió en ninguna provincia de España.

En Antequera ha sido el movimiento de poblacion durante el mes de junio último como sigue: Nacieron 83; murieron 14 varones, 5 hombres y 87 niños. Se celebraron en el espresado mes 19 matrimonios.

Dice una carta de Melilla, publicada por *La Razon española*, que una de las cosas que se lamentan hace tiempo en aquella plaza es el abandono en que se encuentra la educacion pública, la cual se halla entregada á manos de un presidiario.

La misma carta indica que las kabilas fronterizas no estaban muy dispuestas á obedecer al bajá, el cual habia prohibido á los moros la entrada en Melilla para vender sus hortalizas y demas comestibles.

La *Libertad* recuerda que ayer hace 56 años que ganó el general Castaños, en union de Reding, la batalla de Bailén.

La *Razon española* publica ayer el primer artículo de la serie que dará á luz, examinando la ley de imprenta reformada.

Continúa tratándose por la prensa portuguesa la célebre cuestion ibérica, que en verdad es rechazada, como no podía ménos de serlo, por la mayor parte de los diarios del reino vecino. *La Razon española* se hace cargo de lo que dice la *Gaceta* de Portugal, y contesta:

«Comprendemos bien que los portugueses, celosos de su independencia, de su autonomia, y amantes de la familia de Braganza, que se sienta en el trono fundado por Alonso Enriquez, rechacen la fusion revolucionaria de los dos pueblos; y decimos que lo comprendemos bien, porque esos son igualmente nuestros sentimientos. Por nuestra independencia hemos hecho los españoles en todas épocas esfuerzos que, no nosotros, el mundo ha calificado de colosales y de heroicos; tambien nosotros amamos la dinastía, hoy felizmente representada por la reina doña Isabel II, y rechazamos tambien toda fusion revolucionaria, toda fusion en que hubiésemos de abdicar parte siquiera de nuestra autonomia, toda fusion en que nos cubriésemos con la mancha de desleales hacia la dinastía reinante. Claro está, pues, que conocemos y sabemos apreciar los nobles sentimientos de nuestros vecinos.»

Parece que la cuestion entre Francia y Marruecos se complica, y que si para el 30 de este mes no se han dado á Francia las satisfacciones que exige, se romperán las hostilidades. Una carta da pormenores curiosos acerca del origen de las diferencias entre ambos países, así como una idea de las miras de Francia en esta cuestion.

Comenzó la cuestion por reclamar Francia el castigo de los que asesinaron á dos súbditos en Tetuan, y la destitucion del bajá, con más el pago de una indemnizacion. Convino el emperador marroquí en todo; pero los asesinos no han sido habidos. Así las cosas, supo Francia que el jefe de la tribu de los Flittas, insurreccionada en la Argelia, se ha acogido á Thaflete, y pide á Marruecos que se le entregue; pero el emperador no puede, porque la ciudad donde se acogió aquel es sagrada. Para salir del paso, anunció el emperador que el jefe Flitta habia muerto; mas Francia sabe que esto no es verdad y persiste en sus exigencias. En tal estado se encuentra la cuestion.

Las obras de ornato siguen activándose en Valdepeñas. Ahora se está decorando la plaza Mayor y la fachada de las casas de ayuntamiento, así como se trabaja en hermosear la gran Alameda que conduce desde el pueblo á la estacion del ferro-carril.

Ha terminado en Daimiel la construccion de un nuevo matadero, y se trata de restaurar la casa municipal, al par que de concluir cuatro edificios para escuelas de niños y niñas.

En el establecimiento de los renombrados baños de Puertollano se han hecho obras de reparacion, y se proyectan obras que han de hermosear grandemente á aquel edificio.

En Ciudad Real no se han presentado las calenturas intermitentes en este verano con igual fuerza que el anterior. Las hay en menor número y son de mejores condiciones.

El mismo fenómeno del flujo y reflujo que se notó en las playas de Valencia el Jueves, volvió á presentarse el viernes,

llegando el agua á salpicar el camino ó muelle del Grao en su parte más céntrica.

Se prepara la nueva publicacion de un periódico literario que llevará por título *El Montañés*.

Mr. Paul ha solicitado autorizacion del gobierno para dar funciones de bailes, pantomimas, ejercicios ecuestres y gimnásticos y diferentes juegos recreativos, durante la próxima temporada teatral, en el circo de su propiedad, establecido en la calle del Barquillo.

En la segunda casa de Socorro se va á habilitar tan pronto como sea posible una pieza con la independencia necesaria para el oficial de vigilancia encargado por disposicion reciente de tomar declaraciones.

Cartas de New-York dicen que la verdadera causa de la dimision del ministro de Hacienda es la de haberse tenido que retirar la ley sobre el agio del oro, por el funesto resultado que habia producido. Antes de ofrecer el ministerio vacante á Mr. Tesseden, el presidente Lincoln se lo ofreció á Mr. Tod, perteneciente al partido democrático; este acto se ha considerado como una concesion hecha al referido partido; pero Mr. Tod no ha aceptado el ofrecimiento del presidente.

En Cádiz se verificará el 26 una corrida de toros, cuyos productos se destinan al asilo de mendicidad que intenta establecer en aquella plaza el gobernador de la provincia. Para contribuir á tan humanitario pensamiento, los empresarios ceden la plaza, los ganaderos los toros, las señoras regalan las monedas, los empleados del Estado las banderillas, y hasta los diestros y los empresarios de caballos y demás servicios solo cobrarán una pequeña retribucion.

Sabemos que los labradores de la vega de Jaen han convenido en formar grupos de diez, cada uno de los cuales traerá en comandita una máquina segadora, la cual cortará las respectivas cosechas de los asociados. El pensamiento es ingenioso y adecuado al fin. Así es como podrá fácilmente plantearse en nuestro suelo el uso de las segadoras.

Créese en Londres que las Cámaras no discutirán en esta legislatura la proposicion de Mr. Lindsay relativa al reconocimiento de los Estados confederados de América. La legislatura actual celebrará pocas sesiones para poder tratar con el debido detenimiento tan importante cuestion.

El representante del gobierno confederado en Londres, Mr. Masson, ha tenido una entrevista con lord Palmerston y se dice que ha salido muy satisfecho de ella.

Escriben de Roma: El día 5 el enviado diplomático del gobierno confederado cerca de la Santa Sede, Mr. Lynch, obispo de Charleston, fué recibido en audiencia por el Papa. Ya habia tenido el 29 del mes último una entrevista con el cardenal Antonelli. Dicese que Mr. Lynch presentándose únicamente como alta dignidad de la iglesia, evitó tratar asuntos políticos, á pesar de que se sabe que el Santo Padre profesa gran simpatía á los Estados confederados.

Las noticias de los Estados Unidos recibidas ayer por el correo, dicen que el senador Mr. Tesseden ha aceptado la cartera de Hacienda.

—El gobierno ha recibido hoy proposiciones relativas al resto del empréstito de 75.000.000 de duros.

—El general Wilson ha destruido 60 millas de ferro-carril en el Sur.

—El general Hunter ha llegado á Charleston, en Virginia.

—El Congreso ha suspendido sus sesiones.

—Treinta mil confederados á las órdenes de Ewell han entrado en el valle de Shenandoah, y después de un combate sangriento han evacuado Mearthysburgo, retirándose hacia lo alto del Maryland.

—Los federales han abandonado á Harpers Ferri, destruyendo dos puentes. Los confederados han ocupado dicho punto y Hagerstown, en Maryland.

—Muchos mercaderes se han presentado en varios puntos de Pensylvania. Reina grande agitacion á lo largo de las fronteras de este Estado. Supónese que el Cuerpo principal de los Confederados avanza hacia Frederick, en el Maryland.

—Hunter se ha puesto en marcha para atacar á los confederados.

—El presidente Lincoln ha llamado al ejército 42.000 hombres de la milicia de New-York. 42.000 de Pensylvania y 5.000 de Massachusetts.

—Mr. Lincoln ha proclamado el estado de sitio en Kentucky, suspendiendo el *Habeas corpus*.

—El cuerpo federal de caballería de Wilson está de vuelta de la expedicion al Sur. Ha perdido en ella 13 cañones y 1.000 prisioneros.

—Créese que Grant intentará muy pronto una nueva demostracion contra Petersburgo.

—En Georgia Sherman, ocupa Marietta y Kanaw. El general confederado Johnstone se ha retirado de Chattanooga.

Disuelto ya el Parlamento, los partidos en Bélgica se aprestan á la lucha electoral, que será reñidísima. Los liberales esperan conseguir el triunfo, y aspiran á que no salga reelegido ninguno de los actuales representantes del partido llamado católico, para que así conste una especie de protesta de los pueblos contra el retraimiento político que han observado. Dicese que si triunfa el partido católico, una de las primeras medidas será la de disolver el Senado. Hay quien asegura que el rey Leopoldo ha escrito una carta al presidente del Consejo de ministros sobre la situacion política por que atraviesa Bélgica; pero generalmente no se dá crédito á esta noticia, pues el rey Leopoldo es demasiado astuto para mezclarse directamente en las luchas políticas de sus súbditos.

Va á empezar á publicarse en Paris una biblioteca democrática que imprimirá y venderá á precios sumamente económicos obras de historia y política de los escritores de estas ideas. Empezará probablemente publicando las obras de Camilo Desmoulins.

Parece que el pensamiento del rey de Dinamarca de que todo su reino entrase á formar parte de la Confederacion germanica ha sido llevado muy á mal por sus súbditos, y que se temen con este motivo demostraciones contra el monarca.

El dictámen de la comision del Parlamento de Turin sobre la cuestion de los ferro-carriles italianos, disculpa de toda sospecha de corrupcion á los miembros de la Cámara que son al mismo tiempo individuos del Consejo de administracion. El dictámen hace constar que el diputado Susani tenia parte en la empresa antes de la ley de concesion, y finalmente propone declarar las funciones de diputado incompatibles con las de miembros del Consejo de administracion de compañías que deban una garantía al Estado.

Lord Palmerston ha declarado en las Cámaras que el gobierno inglés no tiene el intento de retirar la ley relativa á la trata de negros en el Brasil.

El 21 del corriente tendrá lugar en la Direccion de Loterías una negociacion de letras en la forma acostumbrada por valor de 1.214.000 rs.

Ayer recibimos la siguiente importante carta de nuestro corresponsal:

«SAN ILDEFONSO, 18 DE JULIO.
No sé si por ahí tendrán Vds. nuevas noticias del viaje de S. M. el Rey á Paris. Segun las mias, habiéndose presentado una comision del Consejo de administracion del ferro-carril del Norte á S. M., indicándole que desde el 5 del próximo mes se hallaria la linea completamente terminada, y que podia fijar el día de su partida, el Rey indicó, segun dicen, que para el 18 se pondria en camino para el vecino imperio. Hasta la frontera acompañará á S. M. el ministro de Fomento. El Rey permanecerá en Paris cinco ó seis días solamente.»

—Los ministros no se han reunido hasta esta noche á las nueve.

—Aqui reina la calma más completa en las regiones oficiales, y nadie puede figurarse que se hable por ahí de crisis ni de modificaciones ministeriales.

—Los infantes y los príncipes han paseado esta tarde por el paseo de Segovia, donde se vió tambien á todos los ministros y bastante concurrencia.

—SS. MM. han estado esta noche en el teatro.

—Preveo que se ha dado por ahí demasiada importancia al Consejo de ministros cuando realmente yo no creo que tenga otra que la de hacer veinte días que no se reúnan.

—Dicese que serán nombrados consejeros los señores Lorenzana, Guillamas y Lafuente. Estos nombramientos el del señor Coello y algun otro serán los únicos resultados del *gran Consejo* á que se ha dado tanta importancia.

—Supongo que tendrán Vds. noticias de Ultramar, que no dejan de ser satisfactorias. Aqui se ha dicho que los insurrectos de Santo Domingo habian pedido al general Gándara entrar en negociaciones. Si no es una añagaza de aquella gente, que no es muy de fiar, podrá dar un resultado inmediato. Por lo demas, desde que se quitaron los campamentos de Seibo, que eran insalubres, que no eran estratégicos, y que no tenian más objeto que defender intereses muy secundarios, el estado sanitario de nuestras tropas ha mejorado mucho.

Después de las doce ha terminado el Consejo de ministros. En él se ha acordado la devolucion de multas á los periódicos, pero consignando las cantidades que hayan de reintegrarse en el próximo presupuesto, y se ha tratado de los pormenores del viaje de S. M. el Rey. Nada se ha hablado en este Consejo respecto á personal. Mañana celebrarán los

ministros dos Consejos. En el primero, segun parece, se resolverán cuatro ó cinco expedientes importantes, y en el segundo se tratará de la cuestion de personas.»

El teniente general D. Pedro Santana, marqués de las Carreras, segun ya hemos dicho, tiene estudiando en esta corte un hijo llamado D. Genaro Santana, del que cuida, como amigo del general, el Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, director de la Escuela normal central, y gentil-hombre de S. M. El espresado joven se halla inconsolable por tan gran desgracia para él, deseando empuñar las armas, á cuya carrera quiere dedicarse, para seguir defendiendo, como su padre, los derechos de la Reima, en su país ó adonde S. M. le destine. Hallándose el joven Santana estudiando filosofía, las brillantes notas que hasta el día ha sacado en los cuatro años que lleva cursando, manifiestan su capacidad y su aplicacion, por lo que no dudamos que si S. M. le protege, el espresado joven será algun día, como su difunto padre, gloria de su patria y de su familia. Tenemos entendido que el Sr. Castellanos se ocupa en escribir la necrología del general Santana, que publicará despues.

La empresa de los Campos Eliseos, en constante afan de presentar á sus favorecedores cuantos medios de recreo y diversion estén á su alcance, proyecta una coleccion de variedades que oportunamente iremos anunciando; ademas de las corridas de toros que como ayer dijimos á nuestros lectores darán principio el día 24 ó 25 del actual, adquiriendo la empresa para estas corridas toros de las mejores ganaderías, sabemos tambien, que ya está compuesta la letra de una barcarola que ha de ser cantada por los individuos del cuerpo de coros del teatro de Rosini dentro de las barcas y sureando la ría, cuyo espectáculo tendrá lugar por la noche con gran iluminacion de bengalas de diferentes colores, y que habrá momentos, segun la barcarola que se cante, en los que se imitará con las bengalas, el crepúsculo matutino ó el vespertino. Ya hace tiempo que se dejaba sentir en la capital de España un sitio de recreo como el que hoy nos ha proporcionado la empresa de los Campos Eliseos; sigan estos señores con el incansable celo que hasta ahora desplegaron para amenizar sus espectáculos y seguramente no tardarán mucho tiempo en ver coronados los esfuerzos que han tenido que hacer para poner los jardines á la altura de los mejores del extranjero.

Escriben de Caracas con fecha 21 de junio que el general Falcon ha dimitido de nuevo el cargo presidencial que ejercia desde hace dos años. Conforme á lo dispuesto en la Constitucion, los ministros han nombrado al general Trias para que desempeñe dicho cargo mientras llega uno de los dos vicepresidentes, actualmente ausentes.

—Por decreto de 30 de mayo se ha instituido en Venezuela un ministerio de crédito público encargado de todo cuanto concierne á la Deuda nacional interior y exterior, la amortizacion, los empréstitos y la contabilidad de las oficinas de crédito. Este departamento ha sido confiado al Sr. Alvarez Lugo. Con este motivo se han hecho algunas modificaciones ministeriales, quedando constituido el gabinete de este modo: Salom, ministro del Interior y de Justicia; general Ochoa, de Relaciones exteriores; Urdaneta, de Hacienda, y Aristeguieta, de Fomento.

—Venezuela ha perdido con la muerte de D. Simon Planas un hombre de gran valer, que habia demostrado mucha capacidad en el desempeño de los altos puestos que ha tenido á su cargo.

El *Correo de los Estados Unidos* publica el que dice será programa del imperio mejicano, y que ya nos anunció el telegrafo. Redúcelo, pues, á lo siguiente: Como punto de partida, el olvido de lo pasado y la reconciliacion general y sincera de todos los partidos. Como medio de accion, la organizacion de un gobierno estable que se apoye á la vez sobre la religion, la ley y la voluntad de la nacion, y como fin la trasformacion moral y material del país por medio de una serie de reformas que se extiendan á todos los ramos de la administracion, de la economia política, etc. El lema del nuevo gobierno será la democracia dentro del imperio.

Varios suscritores de LA CORRESPONDENCIA, vecinos de Talavera de la Reina, nos escriben con fecha de ayer, manifestándonos que hoy llegará á esta corte una comision de aquel ilustre ayuntamiento, unida á otra de personas de la poblacion, con el objeto de presentarse al señor Director de Obras públicas, para que se active el señalamiento del día en que se ha de celebrar la subasta para las obras que son indispensables hacer en un puente de tablas situado sobre el río Tajo, en aquella ciudad. Son tantos los perjuicios que hoy están sufriendo todos los labradores, leemos en la carta, por el miedo que tienen de atravesar el puente, que con grave peligro de las personas y no menos riesgo en los ganados, se ven precisados á badear el río, por lo que nos ruegan que

intereseamos á las autoridades de la provincia para que dejen incomunicado el espresado puente; al propio tiempo, tambien desean que llamemos la atencion del señor director de obras públicas para que se active el proyecto del referido puente para que cuanto antes se pueda proceder á las obras necesarias, puesto que en la estacion presente es solo cuando se pueden ejecutar.

Ayer recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes *DESPACHOS TELEGRAFICOS*:

Paris, 19 (por la mañana).

La princesa Clotilde y su hijo recién nacido gozan de buena salud. Este último ha recibido el agua del bautismo en la capilla del palacio, y ha sido registrado bajo los nombres de Napoleón, Luis, José y Jerónimo. Las ceremonias suplementarias del Sacramento se verificarán más tarde.

El «*Constitutionnel*» declara falsa la noticia de que M. Talleyrand recibirá, en vista de su casamiento con la princesa Ana Murat, el título de duque de Montmorency.

Ninguna noticia política importante.

Liverpool, 18.

Las noticias de Nueva-York dicen que han fracasado los proyectos de «meetings» en favor de una reconciliacion con los confederados; pero que el comercio, como la mayoría de las personas ilustradas, desea ardentemente el restablecimiento de la paz.

No ha tenido lugar ninguna otra gran batalla.

El ejército del general Lee continúa con mucha habilidad oponiéndose á la destruccion de los caminos de hierro, operacion que con la mayor actividad prosiguen los generales federales con el objeto de cortar las comunicaciones con Petersburg y Richmond.

El duque Juan de Glucksburgo, enviado por su hermano el rey de Dinamarca á las Cortes alemanas para ofrecer la paz, dicese que no ha sido recibido en Carlsbad por el rey de Prusia, por lo que tampoco ha podido conferenciar con Mr. Bismark. Algunos periódicos dicen que el duque se dirigirá inmediatamente á Viena.

La nulidad de la venta de los montes comunes de Arandiga ha sido celebrada en dicha villa con grandes fiestas. Invitado á ellas el diputado á Cortes D. Angel Calero y Algorta, que tanto ha trabajado por conseguirlo, asistió acompañado del diputado provincial D. Lamberto Juan y otros varios amigos del distrito de la Almunia, y fué obsequiado con un espléndido banquete y una brillante serenata, habiendo sido objeto de las mayores demostraciones de cariño.

Las *Novedades* entiende que las coaliciones son el producto del descontento general de un país con el gobierno; mientras que se hacen imposibles las coaliciones cuando ese mismo país halla bueno al gobierno que rige sus destinos. Nuestro colega, despues de asentar estas verdades indestructibles, declara que no existe coalicion alguna entre los elementos de oposicion al actual gabinete, ni ha pensado nadie en coaligarse.

La Sociedad Económica barcelonesa de Amigos del País ha publicado el programa detallado de los premios ofrecidos como recompensa de varios escritos que deberán presentarse, y de acciones virtuosas que habrán de justificarse. La distribucion de premios se hará el 19 de noviembre próximo, para solemnizar los días de S. M. la Reina. Cincuenta son los premios ofrecidos, consistentes los unos en medallas y títulos de socios de mérito y en diferentes cantidades los otros. La extension del programa nos impide reproducirlo.

Han sido nombrados subayudantes de la compañía sanitaria maadada organizar en esta corte, con destino al ejército de Cuba: el que lo es de la tercera compañía de la Península D. José Parejo de Castro, y los practicantes de primera clase de la misma D. Victoriano Cantero, D. Francisco Garcés, D. Antonio Gil y D. Manuel Bailon.

Hallegado á esta corte el Sr. D. Ventura Hernandez, empresario de los teatros de Puerto Rico y la Habana, con objeto de formar compañía, y se halla en tratos con varios actores acreditados. Hasta ahora cuenta con la apreciable actriz doña Francisca Sanz, bien conocida del público de Madrid, la cual se halla desde hace algun tiempo en Cuba.

Ha fallecido en Zaragoza el arcediano D. José García Vicuña, cuñado del general Calonge, que se halla en dicha capital con motivo de esta desgracia. Anteayer ha debido tener lugar el funeral, en el cual se habrá cantado por primera vez una misa compuesta por el joven D. Benigno Cariñena, de cuya composicion tenemos los más lisonjeros antecedentes.

Se ha dispuesto que el brigadier de artillería D. José Urbina y Daoiz, pase á ocupar la comandancia general subinspeccion del arma en Estremadura, en lu-

gar del coronel D. José Muñoz, que pasa a la de San Fernando, en reemplazo del teniente coronel D. Carlos Gómez, que ha sido destinado a plaza de Ciudad Rodrigo.

Podemos dar a nuestros lectores la satisfactoria noticia de que todas las repúblicas hispano-americanas se declaran decididamente neutrales en la cuestión de España con el Perú. En Chile mismo, que es la mejor organizada de todas, la excitación natural de los ánimos solo duró los ocho primeros días, y desapareció en cuanto se tuvo noticia de las poderosas razones que hicieron necesario el rompimiento. El desaliento que la actitud de Chile ha producido en Lima es tal, que un periódico ministerial llega hasta acusar al presidente chileno de complicidad con los enemigos de América, y a decir las siguientes frases: «Si los españoles no hubieran pensado en robarnos nuestras islas, desde que cuentan con el consentimiento expreso del presidente de uno de los Estados más importantes de América, de seguro lo pondrán por obra; tesoro de las Chinchas es una fuerza efectiva capaz de hacer frente a los más grandes poderes. ¿Es esto lo que el Perú tenía derecho a agardar del presidente de Chile? Respecto del Brasil, sabida es su hostilidad constante con el Perú por la navegación de los ríos que nacen en esta república y por la diversidad de instituciones. La nota del ministro brasileño en Lima tiene, por lo tanto, menos importancia que la que tuvieron las de otros Estados que se han declarado neutrales; es un acto de cortesía del Sr. Varnhagen, el cual ha trabajado durante su estancia en Madrid para que la España tomase una actitud decidida respecto del Perú.

Ha sido aprobada la nueva distribución del personal de jefes de Estado mayor del ejército de la Península e islas adyacentes, y en su consecuencia han sido destinados: los coroneles D. José Ferrater, a las Baleares; D. José Morean, a Canarias; D. José Muriel, a Estremadura; y a Navarra, D. Camilo San Roman. Pasan los tenientes coroneles don Félix Fernandez Cabada, a Castilla la Nueva; D. Juan Vidarte, a Navarra; don Pedro Cea, a Galicia; D. Nicolas Lloret, a Aragón; D. José de Guna y García, a Valencia; D. Luis Fernandez Gólfín, a Cataluña; D. Alejandro Segundo Urquijo, a las Baleares; D. Ramon de Ibarrola, a Castilla la Vieja; y D. Pedro Estéban, a Granada. También se han hecho entre otras varias que no recordamos las siguientes designaciones de comandantes: de D. Joaquín Dusmet y D. José Rubi; para la dirección del Cuerpo, de D. Manuel de Lezcano; y de D. Pedro García Falces, para la secretaría de la comandancia de Ceuta.

La *Discusión* dice que se ejerce cierta vigilancia por el gobierno cerca de algunos hombres políticos.

Recordamos únicamente que antes dijeron algunos periódicos que se habían hecho visitas domiciliarias y hasta registros escrupulosos, sin que fuesen ciertos ni las unas ni los otros.

Hemos sabido que el Sr. D. Lorenzo García y García, agregado a la embajada de España en San Petersburgo, ha sido agraciado por S. M. con la cruz de la real y distinguida orden de Carlos III.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro servicio especial telegráfico:

Paris, 19.

El 25 se reunirán en Rendsburgo los delegados del Schleswig y Holstein para gestionar contra la interinidad de la gobernación de los Ducados y pedir la instalación de su gobierno común para ambos.

El bloqueo de los puertos prusianos se levantará el 20 hasta el 31, conforme con el acuerdo de la suspensión de hostilidades.

El gobierno de Viena ha recomendado a Dinamarca la mayor premura para enviar sus plenipotenciarios con quienes tratar el arreglo del armisticio y la paz.

Varios periódicos insisten con una frecuencia estraña en dirigir cargos al gobierno por algunos casos de intrusión en el arte de curar que se repiten de cuando en cuando, como si estuviera en manos del gobierno hacer otra cosa que lo que hace, esto es, exigir el cumplimiento de la ley. Las disposiciones vigentes ponen en mano de los gobernadores de provincia todos los medios de corregir estos abusos, y nos consta que cuando los subdelegados los denuncian, las autoridades provinciales cumplen estrictamente con lo que su deber les prescribe.

Anteayer han salido para Santander los diputados a Cortes Sres. Mendez Vigo y Nunes Arenas. También salió para París el señor marqués de Arganda.

Hace pocos días ocurrió un incendio en la villa de Torreblanca, provincia de Castellón, debiéndose la salvación de la familia que habitaba la casa a los heroicos esfuerzos del cabo y guardias civiles de aquel punto, que auxiliados del vecindario, trabajaron con el mayor arrojamiento. La autoridad les dió las gracias, igualmente que a una mujer, que trabajó por sí sola casi tanto como media docena de personas.

Anteayer ha salido para el extranjero el oficial del ministerio de la Gobernación Sr. Botella.

La *Epoca* y el *Espíritu público* han cometido, por lo ménos, una ligereza, al ase-

gurar que no es cierto el robo de la correspondencia del general Pinzon, anunciado por nosotros hace días. Desde el 14 del corriente sabe el gobierno de S. M. que no se habían salvado más pliegos que los que ha traído en su equipaje el señor Oreyro, segundo comandante de la *Triunfo*, el cual lo notificó por telégrafo desde Southampton. Todos los pliegos y cartas confiadas al contador del vapor *Chile*, que salió de las Chinchas el 11 de junio, han sido robadas, debiéndose añadir la circunstancia de que en ese vapor han vuelto a Panamá dos de los emisarios que persiguieron al Sr. Salazar y Mazarredo. El Sr. Oreyro dice además que la situación de la escuadra, en cuanto a viveres y carbon, es buena; pero que teme se pierda en lo sucesivo toda la correspondencia de oficio. También fué sustraída la correspondencia oficial dirigida al cónsul de Panamá por los agentes de Francia en Chile, Perú y el Ecuador.

Podríamos dar otros detalles; pero los reservamos para cuando nos contesten los diarios que se empeñan en quitar importancia a todo lo que perjudica al Perú; los que nos anuncian armamentos formidables contra España, que luego se convierten en cero; y los que al hablar de los asuntos de Talambo, no insertan todo lo favorable a nuestros compatriotas, después de haber publicado las calumnias de los periódicos peruanos.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido autorización a la empresa del ferro-carril de Zaragoza a Barcelona para establecer un gasómetro en la estación de la segunda de dichas plazas, situada en la zona polemica de la ciudadela de la misma.

Por gracia especial, atendido el objeto de la pretension, se ha autorizado por el ministerio de la Guerra la construcción de una capilla en la torre del castillo de Cardona.

Por el ministerio de Marina se le ha conferido el mando de la goleta *Consuelo* a D. Rafael Alonso y Sanjurjo.

Ayer ha jurado el cargo de juez de imprenta y magistrado de audiencia de provincias el Sr. D. Juan Borrajo de la Bandera, en la sala extraordinaria de audiencia plena, en la Audiencia de este territorio.

Anteayer fué acometido un sujeto por otro desconocido en los altos de San Isidro del Campo, junto al cementerio de San Justo, causándole al primero una herida en el brazo izquierdo, de alguna consideración. Las autoridades tienen conocimiento de este hecho.

Varias cartas de la Habana, alguna de las cuales ha visto la luz pública en la prensa de Madrid, pretenden dar cierto carácter grave y misterioso a una conspiración de negros descubierta en el distrito oriental de la isla de Cuba.

Para que el público pueda juzgar con verdadero conocimiento, diremos que el capitán general de aquella isla anunció con fecha 22, que en la hacienda llamada Guadalupe se notó cierto conato de rebelión en los negros que allí trabajaban, y que inmediatamente dispuso lo conveniente para saber si en las negradas del distrito había algun plan de trastorno, resultando que no existía causa para temer cosa alguna. Posteriormente, la misma autoridad superior comunica con fecha 30 de junio que la tranquilidad era completa en todo el distrito oriental, sin que se advirtiese la más pequeña zozobra en los ánimos.

Entre los nombramientos que se aseguraba ayer en Madrid se habían hecho o se iban a hacer en la Granja, se indica el del Sr. Mena y Zorrilla para la Dirección de Correos, y el de otros dos hombres políticos, cuyo nombre nos parece conveniente revelar, para dos altos puestos en Hacienda.

Anteayer han salido para la Granja el señor director de política en el ministerio de Estado, y el diputado por Granada señor Riquelme.

La temperatura en grados centígrados ha variado ayer en las diferentes provincias de España; desde los 18° que marcaba el termómetro a las dos de la tarde en Valladolid, hasta los 30 que a la misma hora se había elevado en Sevilla y Alicante. El calor máximo en Madrid ha sido 28° centígrados. A la misma hora no había llovido en ninguna provincia.

Los toretes que se han de lidiar en la corrida que varios aficionados van a dar el jueves a beneficio de cuatro toretos, que por razón de sus años no puedan ya tomar parte en las lides, se hallarán el día 20 por la tarde en las inmediaciones del Caño Gordo, para que pasen a verlos las personas que gusten.

Anteayer causó no pocos sustos por las calles que pasaba un caballo desbocado que se escapó de una cuadra de la calle de Hita, sin que nadie le pudiera detener hasta que atropelló a un sujeto en las afueras de Madrid, calle de las Navas de Tolosa.

En el discurso de apertura de las Cámaras pronunciado por el presidente de la república de Chile, Sr. Perez, se dice que el pensamiento de un Congreso general de las repúblicas hispano-americanas, nacido al poco tiempo de conseguir éstas su independencia, ha sido renovado ha poco por el Perú; pero que el gobierno chileno cree no debe ser este Congreso de las repúblicas solamente, sino de todos los Estados de centro y Sud de América, cualquiera que sea su forma de gobierno. Añádesese que la guerra que acaba de ter-

minar entre el Ecuador y Colombia acredita más y más la necesidad de este Congreso.

Continúa el discurso dando cuenta de la cuestión existente entre Chile y Bolivia sobre a quien de dichas repúblicas corresponde explotar el guano de las islas Mijilonas.

Respecto a la cuestión mejicana dice lo siguiente:

«El gobierno ha seguido con el más vivo interes los hechos que se han verificado en la desgraciada república de Méjico, y ha sabido que el archiduque Maximiliano había aceptado la corona. El gobierno reconocerá todo gobierno salido de la libre voluntad de los mejicanos.»

Continúa el discurso. Los acontecimientos graves e inesperados de las islas de Chíncha han causado una gran agitación, y el presidente ha recibido ofrecimientos patrióticos, bien que en su opinión sea completamente inverosímil que la independencia y soberanía del Perú puedan correr peligro.

La *Iberia*, que de todo sabe sacar partido para formular ataques contra el gobierno, se queja de que hayan sufrido retraso en la percepción de sus haberes los cuerpos que se hallan de guarnición en Ceuta y quizá en alguna otra parte; pero *La Iberia* ignora ó pretende ignorar que esto no significa más sino que al terminar el año económico, y al ser preciso para girar nuevos créditos hacer las consignaciones necesarias y sujetarse a las imprescindibles formalidades que exigen las leyes sobre presupuestos y contabilidad, han sufrido un pequeño retraso las consignaciones y las entregas a los habilitados, no por falta de fondos, sino como consecuencia de lo que se había retrasado en las Cortes la aprobación de los presupuestos. A esto se halla reducido todo: podemos asegurárselo a *La Iberia*, así como que en la actualidad están satisfechas todas las obligaciones.

Se ha concedido la jubilación al comisario de guerra D. Manuel Yunibarbia.

Ha sido curado en la casa del quinto distrito un joven de 18 años que en la noche anterior saltó las tapias de los Campos Eliseos, habiéndole estropeado los perros de la posesión.

El periódico *La Libertad* ha sido nuevamente demandado de injuria por los Excmos. Sres. D. Manuel y D. José de la Coneha. Hoy deberá celebrarse el juicio de conciliación ante el juez de paz del distrito del Congreso, al que deben asistir el director del periódico y el apoderado y procurador de los demandantes, D. Francisco Sanchez y Moraita.

Ayer ha tomado posesion del empleo de inspector de vigilancia del distrito de la Inclusa D. José Compañ y Riquelme, oficial retirado de la Guardia civil y mayor que ha sido de establecimientos penales.

El sábado próximo dicen que se presentarán en el circo del Príncipe Alfonso los leones de Mr. Batty, de Londres, y de los cuales hacen grandes elogios personas que aseguran haberlos visto en los ensayos ejecutar estraordinarios ejercicios. El domador Mr. Roberts penetra en la jaula haciéndose obedecer con la mayor humildad.

La jaula en que se presentarán es magnífica, y mandada construir en Inglaterra, espresamente para presentar los leones en este Circo.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1.402 fanegas de trigo de 42 a 52 rs. fanega; cebada nueva de 26 a 27, añeja de 28 a 30, y la algarroba a 30.

Anteayer a las nueve y media produjeron alarma en el vecindario las voces de ladrones y fuego que unas señoras daban asomadas al balcón de un cuarto principal de la calle de Luciente. Inmediatamente acudieron las autoridades del distrito, y como las personas que se hallaban dentro de la habitación, donde se suponía que existían ladrones, no se atrevían a moverse del balcón para coger la llave de la puerta de la calle y que entraran las autoridades, se vieron éstas precisadas a entrar por el balcón con algun riesgo, auxiliados de una escalera de mano. Una vez que el señor inspector y los guardias se hallaban dentro, empezaron a registrar y no hallaron señal alguna por la cual se pudiera haber sospechado la presencia de semejantes ladrones: igual reconocimiento se practicó en toda la manzana de casas, y en todas ellas sucedió lo mismo; es decir, que las voces de ladrones habían sido producidas por el miedo y porque una niña de la misma casa dijo que había visto un hombre en una de las habitaciones interiores.

Muchos periódicos alemanes de los Estados secundarios, sospechosos de lo que intentan las dos grandes potencias de la Confederación respecto a los Ducados dano-alemanes, dicen que están dilantando por todos los medios la resolución que debe tomar la Dieta respecto a las pretensiones del duque de Augustemburgo. Los ducados por su parte no pueden tolerar ya la desastrosa interinidad en que viven.

El duque Carlos de Glucksburgo ha protestado ante la Confederación germánica contra las pretensiones del duque de Oldemburgo, reconociendo el fundamento de los derechos que alega el de Augustemburgo a dicha soberanía.

El telégrafo nos ha anunciado que el gobierno del Ecuador había ofrecido al

del Perú su mediación en el conflicto ocurrido entre esta república y España. En efecto; el 16 de mayo último el ministro ecuatoriano de Negocios extranjeros dirigió una nota al gobierno del Perú, en la cual se leen los párrafos siguientes:

«El Ecuador, estando interesado en la paz y prosperidad de los Estados del Continente americano, como también en la de la monarquía española, con la cual conserva las buenas relaciones que naturalmente existen y deben existir entre pueblos unidos por los estrechos lazos de la fraternidad, no ha podido ménos de deplorar tan terrible acontecimiento, y desea ver suceder pacíficas negociaciones a un desacuerdo, que continuando, complicaría el estado en que se encuentran estos países, y acaso produciría las más graves consecuencias.

«Así, pues, S. E. el presidente de la república me ha ordenado ofrecer al gobierno peruano sus buenos oficios y su mediación para arreglar las cuestiones pendientes entre el Perú y España, y que han motivado la ocupación de las islas Chinchas. Con este objeto mi gobierno ha resuelto dirigir una invitación al de Chile, como lo hago hoy mismo, a fin de inducirle a que concorra a tan loable objeto, prestando igual mediación y cooperando al establecimiento de la paz y de la buena inteligencia entre el Perú y España.

«Mi gobierno no duda de que estos sentimientos amistosos sean aceptados por el gabinete de Lima y por S. M. C., atendido a que solo los inspira el deseo de reanudar y fortalecer los lazos que, por tener un mismo origen, ha unido siempre a los pueblos hispano-americanos con la madre patria.»

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 19.

	Ult pre	De jun. 2000.	Ult pre
Efectos públicos:			
Cons. al cont.	51-23	De ago. 2000	95-50
Id. fin de mes	00-00	De mar. 2000	98-65
Dif. al cont.	46-73	De julio 2000	00-00
Id. fin de mes	51-40	Obras públicas	94-00
Id. fin próx.	51-60	Can Isabel II	105-50
Amort. del 1.º	00-00	Oblig. del E.	93-15
Id. de 2.º	23-30	Banco Espa.	202-50
Personal....	25-30	Créd. de Esp	1.900
Carret. y socs.		Id. Mob. Esp	1.900
De abril 4000	95-50	Canal Castill	108
De a 2000.....	96-80		

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha 50-00
Paris a 8 dias vista... 5-16

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 19 (por la tarde.)

Mañana, miércoles, a las seis de la tarde, el rey Leopoldo llegará a Vichy.

El motivo aparente de este viaje es el de la salud de S. M.; pero se cree generalmente que tiene también algun objeto político.

Ayer, lunes, desde las alturas de las Dunas de Tècamp, han oído los bañistas un cañoneo nutrido y prolongado y han presumido que se había empeñado en la Mancha una lucha reñida entre varios buques federales y confederados que cruzan en el canal.

A fin de bolsa han quedado:
El 3 por 100 frances, a 66,30.
Norte de España a 435.
Empréstito italiano, a 68,15.
Moviliario frances, a 10,20.

Roma, 19.

El Papa Pio IX ha llegado ayer tarde a su residencia de verano, en perfecto estado de salud. La guarnición de Castel-Gandolfo ha sido reforzada y las tropas francesas, como los soldados Pontificios, han recibido al Sumo Pontífice con los honores de costumbre.

Tiene entendido *El Reino* que en esta semana, ó a más tardar en los días primeros de la siguiente, se han de dar a la vela para las costas del Pacifico todas las fuerzas navales reunidas en Cádiz para este efecto.

El *Pensamiento español* opina porque se refuerze nuestra escuadra en el Pacifico, y se obligue al Perú a que nos pague lo que a nuestra honra debe.

Continúa en el paseo de Recoletos el derribo del convento de San Pascual, y así que se haya terminado enteramente dará principio, según nos aseguran, la construcción del nuevo por cuenta del señor duque de Osuna, a quien como patrono y dueño del monasterio ha entregado ó debe entregar el ayuntamiento de Madrid la cantidad convenida como indemnización. El edificio proyectado ocupará, además del solar donde está ahora el convento, y en el que se edificará la iglesia, una gran parte de la huerta, aprovechándose en la obra la fachada principal, cuya piedra ha sido numerada al efecto, así como también las puertas, ventanas y los materiales que no hayan sufrido deterioro.

Siendo la fuente de la Puerta del Sol un monumento de ornato, y estando situada en el punto más céntrico y más público de la corte, debiera rodearla, como a las que hay en el Prado, una sencilla verja para evitar el mal efecto que causa, especialmente de noche, la prolongada hilera de vagos que formando tertulia se sientan en el borde del pilon. Esto dice anoche *La Esperanza*.

La *Epoca* decía anoche que los ministros de Hacienda y Ultramar regresarían anoche mismo, debiendo salir hoy el primero para los baños de Viesgo.

La *Epoca* tiene motivos para asegurar que el gabinete español ha recibido del gobierno chileno comunicaciones que prueban los vivos deseos de conservar sus buenas relaciones con España.

Hoy debe salir del puerto de Cádiz la fragata *Berenguela*, con rumbo al Pacifico. La *Blanca* le seguirá dentro de breves días. Así se lo dicen de la Granja a *La Epoca*.

Leemos en una carta de la Granja: «La señora del ministro de Fomento se dispone a recibir por las noches, y como tenemos por acá tres ministras jóvenes y bonitas, y algunas elegantes damas de nuestra aristocracia han sentido ya sus reales en el Sitio y otras se disponen a hacerlo, nos prometemos pasar agradabilísimas veladas, oyendo música hecha por tan bellas manos, que no vale ménos que la política encomendada a los maridos. Perdónenos sus escelencias la comparación, pero es seguro que por el momento nos ha de hacer más efecto una sonata que una nota diplomática. ¿No es bastante consagrar a la política diez meses del año?»

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

San Ildefonso, 19.

Los ministros han estado reunidos en Consejo desde la una a las cuatro de la tarde, y se han ocupado de algunos nombramientos de consejeros de Estado y de otros asuntos relativos a los altos puestos vacantes en la administración; y según creo, las soluciones serán en el sentido que indiqué a ustedes en una carta de por la mañana. A la hora en que recibían Vds. este despacho se estará celebrando el Consejo en presencia de S. M. Los ministros se encuentran en completo acuerdo respecto a los asuntos de que se han ocupado, y desean dejar terminados los más urgentes antes de regresar a Madrid. Continúa asegurándose que el viaje a Paris de S. M. el Rey tendrá lugar el 15 de agosto, al mismo tiempo que se verifica la inauguración del ferro-carril. Acompañará a S. M. el personal militar de su servidumbre.

Anoche se puso en escena por primera vez en el teatro de Rossini la gran ópera del maestro Donizetti, *Ana Bolena*. La concurrencia que asistió fué numerosa, y los cantantes que tomaron parte en la representación fueron calurosamente aplaudidos. La primera tiple, Sra. Tedesco, que se presentó anoche por primera vez en este teatro, agradó bastante, y fué aplaudida repetidas veces, no obstante los estragos que el tiempo ha causado en su voz; la Garulli también fué justamente aplaudida y aclamada en distintas ocasiones, y con especialidad al final del primer acto; el tenor Mongini estuvo como nunca le hemos oído, y fué frenéticamente aplaudido todas las veces que se presentó en escena. Nuestra compatriota la Srta. Llanes fué también muy bien recibida. También tuvo aplausos el público para el pintor escenógrafo Sr. Plá, que fué llamado a la escena. La ópera fué presentada con lujo y propiedad.

Nuestro corresponsal de Cádiz nos remitió anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz, 19.

Hoy ha salido de este puerto con rumbo al Pacifico la fragata «Beren-guela».

Ha fondeado el vapor-correo procedente de Canarias. En Santa Cruz de Tenerife, según noticias del 13, reinaba la salud y tranquilidad más completas.

El vapor-correo «Paris» llegó a aquel puerto, procedente del de Cádiz el día 4, y continuó su viaje sin novedad para las Antillas.

En el *Moniteur* de la tarde, correspondiente al domingo último, se lee lo siguiente: «Escriben del Callao con fecha 12 de junio: Como el primer movimiento de entusiasta solidaridad con Chile había llevado al último extremo la exaltación popular en Lima, la subsiguiente moderada actitud del gobierno de Santiago ha tenido también por consecuencia que calmar de repente los arrebatos irreflexivos de los peruanos. La mayor tranquilidad ha sucedido a las peligrosas agitaciones del mes de mayo. El gobierno la ha aprovechado para entrar en relaciones con el almirante Pinzon, que por su parte ha solicitado un nuevo esfuerzo del cuerpo consular extranjero, a fin de llegar a un acuerdo y poner término al conflicto. Pero el mal éxito de las primeras tentativas parece haber calmado grandemente las veleidades conciliadoras de diversos cónsules acreditados en Lima.

El vapor correo de la Habana, llegado el 15 a Vigo, ha traído los siguientes pasajeros:

Sres. D. Juan Gomez; Rosendo Gonzalez; Ramon Trueba, dos hijos y su suegra; Francisco Sobrino; Estéban Arbilho; Agustín Aguirre; Francisco Sampeiro; Enrique Lanreiro; Vicente Martinez; Lorenzo Ledo; Manuel Antonio Gonzalez, Gabriel de Barastegui; José Puyol; José María Baños; Manuel Santiso; Francisco Barbeira; Manuel R. Iglesias; Vicente Pi-queira; Andres Perez Pardo; Atanasio Roldán; Manuel Alfonsín; Lucas Alvarez; Sor Josefa Alonso, Sor María Balmes; Sor Anastasia Couget; Sor Benita Perez; Sor María Barraneta; Sor María del Socorro Murguía; doña Asunción Curado; doña María de la Luz Gonzalez; D. Juan Antonio Rodríguez; Francisco Nuñez; Salvador Lopez Vidal; Pablo Pagés; Fran-

cisco Blades; Antonio Diaz; Antonio Rodriguez; Jose Pons; Pedro Pell; Juan Garriga; Antonio Perez; José Montes y Duran; Gaspar Ponce; Sebastian Bonet; Nicolas Hurtado; Juan Carreras; Manuel Garcia; Francisco Mora, señora y tres hijos; Bernardo Salcines; Juan Cepero; Fernando Ledesma; Rafael Campañar; Joaquin Ansensio y un criado; Cristóbal de Arosarena, señora y dos hijos; Antonio Gonzalez y señora; Policarpo Urbaso; Manuel Fernandez Vallejo; Juan Castro Novel; Antonio Gutierrez, señora y un sobrino; Cristóbal Valdés; Juan Mir, señora y un hijo; Ana Ortega; Juan Bautista Sala; Manuel Sueiro; Ernesto Freisumter y señora; José Rodrigo; Carlos Roger; Agustín Elcoro; Benjamin Blanco, señora y dos hijos; Bartolomé Brillas; Pedro Serra; Buenaventura Fortuño; Federico Villalonga; Felix Biaggi; Juan Goall, Lorenzo Trillo; Eduardo Deponer; Fernando S. Valencia; Luisa Urbain; Francisco de P. Jimenez, señora y un criado; María E. Seriol; Ramon Algara, señora, dos hijos y dos criados; Luis Algara; Manuel G. Infante y señora; Bartolo Roca; José Puch; Félix T. Bonet; Antonio Gíber Baro; Antonio Badinell; Juan J. Alfonseca; Manuel Campido, señora y dos hijos, 38 licenciados del ejército, cuatro penados y seis prisioneros de Santo Domingo. Total, 190.

Anoche hubo un ligero incendio en el cuarto entresuelo de la casa número 9 de la calle de la Ventosa, por fortuna duró poco y no causó daños de consideración.

Anoche se recibió el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 19.
Despachos de Nueva-York aseguran que los confederados intentan atacar a Valtimore. El gobernador de Nueva-York, había ordenado una leva de 75.000 milicianos y mandado a Washington 5 000 presos. En Nueva-Orleans, algunos agentes mejicanos hacían alistamientos para las filas de Juárez. Los confederados se habían apoderado de Frederik Mari Land. El agio del oro se elevaba a 275.

Se ha oído un vivo cañoneo a las inmediaciones de Fecamp, y se presume haya sido producido por el combate de algunos buques federales y confederados que se hayan encontrado en el canal de la Mancha.

Hoy á llegado á Paris el rey Leopoldo de Bélgica.

Londres, 19.
Lord Osborne ataca la política seguida por el gabinete inglés respecto á Brasil. Lord Palmerston niega que el estado delicado de las relaciones políticas entre ambos países, perjudique al comercio con el Brasil, y asegura que continúan con eficacia las

negociaciones para que la mediación de Portugal entre ambas potencias evite todo conflicto.

Copenhague, 19.
Se cree inminente la disolución de las Cámaras dinamarquesas. La opinión pública empieza á mostrarse menos belicosa. Han sido nombrados plenipotenciarios para asistir representando á Dinamarca en las conferencias, que para tratar de la paz se han de celebrar en Viena, los señores Molke y Sick.

La cría del gusano de seda con el ailanto va dando resultados notables en Portugal, merced á los esfuerzos de los señores D. José Augusto de Souza, don Antonio Ayres de Sa Nogueira y D. José Street de Arriaga, individuos de la real Asociación central de Agricultura portuguesa. Tenemos á la vista varios impresos donde se dan estensos é importantes pormenores acerca de los trabajos empleados para la aclimatación y desarrollo de esta productiva industria, y no dudamos en asegurar que el vecino reino deberá muy en breve un nuevo elemento de riqueza y prosperidad á los esfuerzos de los señores citados.

El general mejicano D. Antonio Lopez de Santa Ana llegó á San Thomas á bordo de un vapor inglés, habiendo comenzado inmediatamente á realizar los bienes de alguna consideración que en aquella población posee, confiando en que podrá estar de vuelta en la Habana por el primer vapor inglés que salga de aquel puerto; es decir, del 22 al 23 de julio, deteniéndose solamente horas en aquella capital, y continuando su viaje á Veracruz en el mismo vapor inglés.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo de Price.—Gran función á las 9 de la noche, con ejercicios ecuestres y gimnásticos, los leones, y la pieza mímica de gran aparato *Los monederos falsos*.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9 de la noche.—Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Campes Elíseos.—Función para el 20.—A las 8 1/2.—Gran concierto en el salón, por la orquesta del teatro, bajo la dirección del Sr. Barbieri.—A las 10 1/2.—En la plaza del teatro se dispararán por el acreditado pirotécnico, Sr. Hernandez (a) el Castellano, los fuegos artificiales. Concluidos los fuegos seguirá el concierto por la banda de artillería dirigida por el Sr. Grassi, y el cuerpo de coros por el Sr. Cepeda.—Los demas pormenores se avisarán en los carteles.—El jueves se pondrá en escena la ópera *Ana Bolena*.

Gran panorama ó cíclorama univer-

sal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.

CAUSA

á consecuencia del asesinato de doña Vicenta Calza, en la calle del Fúcar.

(Continuación.)

¿Qué garantía mayor puede dar ese marido que lanzar á una persona á cometer el crimen? ¿No tenía ya esa garantía, no se creía escudado con ella al hundir el arma homicida en la infeliz esposa á quien iba á sacrificar sin conocerla, y sin que le hubiese inferido el menor agravio? ¿En qué compromiso no se ponía el marido, en qué compromiso ponía su vida si no cumplía su promesa cogiéndole á quien se la había hecho, y comprometiéndole de una manera tan grave? ¿Qué enlace tan misterioso tienen entre sí los delitos!

Preguntada Vicenta Sobrino por el juzgado acerca de sus proyectos, decía que una vez ejecutado el delito, pensó únicamente marchar á Valladolid para esperar allí dos días, y si salía falso lo que le había prometido su señor, es decir, si no tenía carta de éste, volverse á servir á Madrid, ó marcharse á Torrelaguna, y si le veía, reconvenirle sobre el compromiso en que la había colocado.

Aquí está contestado el argumento de la garantía en la propia forma que lo contestaba el fiscal de S. M. en la mencionada causa de la calle de la Justa. La reconvencción al marido por el compromiso en que les había colocado en uno y otro caso, era la garantía que les quedaba á los ejecutores de su deseo para obligarle á cumplir por su parte el compromiso de sangre que había adquirido.

El defensor no puede menos de conceder que la proposición del delito hecha por Casulá parece oponerse al curso regular y ordinario de los sucesos, una vez probado, como lo está, que Vicenta Sobrino no conoció á Casulá hasta el día 6 de enero; pero el mundo, dice, está lleno de hechos opuestos á eso que se llama curso ordinario de los sucesos; y la imposibilidad moral no fué nunca obstáculo insuperable para que aquellos resultados ejecutados; así es, que al hecho de autos no se le da el nombre de imposible, sino el de inverosímil; y la inverosimilitud cesa desde el momento que por diferentes conductos llega al ánimo el convencimiento de que el hecho que se crea inverosímil ha ocurrido, siendo realmente posible.

El tiempo que aquí abarcan los sucesos se refiere á los días 7 y 8 de enero; ni antes ni después han mediado otros que digan relación con el delito. Vicenta Sobrino entró por una mera casualidad, y por lo tanto sin intención siniestra, en casa de doña Vicenta Calza: las personas que intervinieron en este hecho fueron y son perfectamente inocentes. La misma

Vicenta Sobrino lo era entonces también del delito que pocas horas después había cometido. Y esto es tan cierto, como que donde Vicenta Sobrino debió entrar á servir fué en casa de un médico, que vive en una casa grande de la calle de la Colegiata.

Resulta en efecto que la Sobrino y Casulá no se conocían antes del 7 de enero, y no aparece tampoco que hubiere relaciones entre éste, Luis Fernandez del Peral, Adriano Irua y Nicolas Moro, sujetos enteramente desconocidos de Casulá.

La historia de la procesada responde perfectamente á estas indicaciones.

Nació Vicenta Sobrino en la villa de la Guardia, provincia de Pontevedra, el 22 de agosto de 1837, del matrimonio de Vicente Sobrino y Felicidad Rodriguez. Cantero de oficio el padre, salió con toda la familia en busca de trabajo por Salamanca y Avila, en cuya última ciudad se volvió loco, siendo conducido á Valladolid, donde murió, por habérselo negado una deuda que existía á su favor por trabajos de cantería. En Avila murió también la madre de Vicenta Sobrino, y allí entabló esta relaciones amorosas con Luis Fernandez del Peral, guardia civil á la sazón, con quien celebró contrato de esposales en 1.º de marzo de 1862, según escritura pública que pasó ante el escribano numerario de dicha ciudad de Avila D. Juan Antonio Nieto. Fernandez del Peral debía obtener su licencia absoluta en abril de 1863.

Subsistentes estaban estas relaciones cuando el esposo se hizo reo de tentativa frustrada de violación, estando en acto de servicio como guardia civil, en compañía de otro guardia también, contra tres jóvenes solteras, por cuyo hecho fué condenado en consejo de guerra á seis años de presidio, por lo cual ingresó en el de Valladolid el 5 de agosto del mismo año, siendo trasladado al Canal de Isabel II en igual mes de 1863.

Separada Vicenta Sobrino por este hecho de su esposo, marchó á Quiruelas de Vidriales, pueblo de los padres de éste, en agosto de 1862, donde observó una conducta irreprochable, según manifiesta Vicenta Peral y su actual marido Tomás Gonzalez, permaneciendo allí hasta el mes de junio de 1863, en que fué á Valladolid, en cuyo punto veía con frecuencia á su esposo Luis Fernandez del Peral, empleándose en coser y servir; primero, en casa de Romualdo Calvo, y después en las de D. Magin Tira, Juana Medina, D. Andres Cea y Noelina Robert. Alcanza todo esto hasta la fecha del 20 ó 21 de diciembre de 1863, sin que en ese tiempo hubiese nada de criminal en la conducta de Vicenta Sobrino. Viósele siempre apegada al trabajo, y estraña el defensor que se la quieran imputar como un gravísimo delito las debilidades en que pudiera incurrir, nada impropias por cierto de su sexo, ni que esas debilida-

des, aunque en efecto las tuviera, puedan servir jamás de circunstancia agravante en la presente causa. Todos los testigos que han declarado en Valladolid, que no son pocos, han depuesto favorablemente por Vicenta Sobrino; ni una sola vez tuvo que entender con ella la autoridad, y semejante prueba negativa es, según la ley, la única admisible en juicio para declarar que la conducta de Vicenta Sobrino en Valladolid fué buena.

Al servicio de Noelina Robert estaba á principios de diciembre de 1863, cuando recibió cartas de Fernandez del Peral, para que se viniese á Madrid y marchara al Canal á pasar con él la Navidad. Vinose á Madrid Vicenta Sobrino el 23 de diciembre de 1863, yendo á parar á la casa de Manuela del Campo por recomendación de Adriano Irua, compañero de Luis Fernandez del Peral en el Canal de Isabel II, cuya recomendación nada tiene de particular, y en que la Manuela del Campo no tuvo parte alguna.

Al día siguiente de llegar á Madrid, fué Vicenta Sobrino acompañada por Manuela del Campo á la administración de la diligencia de Torrelaguna, en la calle de la Aduana, saliendo de aquí el 24 en la noche, y llegando el 25 por la mañana á Torrelaguna, donde se hospedó en el parador de Juan Martín Manjón. En Torrelaguna permaneció todo el día 25 por no hallar medio de conducción para el Canal, y el 26 pudo marchar al fin á este punto, acompañada del criado de la posada, Norberto Campos. Obtenido permiso de los jefes, vió y habló, delante de ellos, á Luis Fernandez del Peral, con quien comió, acompañándole Adriano Irua y el criado Norberto Campos, estando allí como unas cuatro horas; y el mismo día por la noche regresó á Torrelaguna, saliendo para Madrid en la mañana del 27, llegando á la corte á las cuatro de la tarde, y marchando desde la calle de la Aduana, en que para la diligencia, á la casa de Manuela del Campo, en la del Mediodía Grande, no sin tener que preguntar en el camino, por ignorar absolutamente las calles.

En la noche de aquel día acompañó Manuela del Campo á Vicenta Sobrino á casa de Teresa Criebeiro, costurera, en cuyo taller fué recibida, ganando 4 reales diarios, del cual solo la quedaban 1 real 50 céntimos diarios libres, por abonar los 2 reales 50 céntimos restantes en pago de la comida que debía darle.

En esta casa trabajó algunos días, yendo á pernoctar todas las noches á la de Manuela del Campo, acompañada de ésta, que iba á buscarla, ó de algunos de sus huéspedes, ó de algún individuo de la casa de Teresa, hasta que habiendo manifestado que no tenía suficiente para enviar algún socorro á su esposo y sostenerse con el producto del jornal mencionado, indicó sus deseos de dedicarse al servicio doméstico, y en la forma y por el conducto que ya está referido ingresó

debe haber dejado familia que se apresurará á reconocernos; pero para presentarse en esas dos casas, es preciso que tengamos vestidos decentes... ¡Ah! mis pobres doblones, por mucho que nosotros queramos estirarlos, no nos proporcionareis gran lujo.

Como se ve, el honrado David decía nosotros cuando hablaba de la señorita de Tarare; hacia cuatro años que se había constituido en guía, defensor y servidor de esta interesante jóven, y se había identificado de tal modo con sus sufrimientos, con sus desgracias, con sus esperanzas, que todo en ella y por ella era para él personal.

Con el alma, pues, llena de dolor, pero con el corazón valiente y sereno contra la adversidad, entró David en una tienda donde vendían vestidos de mujer á un precio más que modesto. Allí hizo que le enseñasen muchos vestidos que examinó con gran cuidado, regateó su valor con una tenacidad que sorprendió no poco al mercader, y eligió dos, que mandó ir á probar en seguida. Estos dos objetos, por humildes que fuesen, hicieron pasar tres doblones del bolsillo del Rifodé al cajón del mercader, y no fué sin exhalar un gran suspiro como David se dirigió hacia su posada, donde nos adelantaremos á él para reunirnos á las dos damas que dejamos en la pieza encarnada.

Luego que el Rifodé de las dejó, la señorita de Tarare y la señora de Thomassin se miraron mutuamente, y ambas echaron á llorar.

—¿Qué bueno es, qué atento, qué vigilante! dijo Elena; ¿haría más un padre por un hijo?

—En cuanto á eso nó, respondió la señora de Thomassin corriendo á cerrar la puerta de la habitación, según le habían recomendado; verdaderamente hay un milagro en esa abnegación, y dan ganas de ser bribon con la esperanza de arrepiantar un día.

—¿No es verdad? eso es lo que me hace esperar en la misericordia de Dios, porque, en fin, ¿ha de querer abandonarme ese Dios tan bueno, cuando ha permitido que dos de sus mejores criaturas, vos, amiga mia, y él, ese bravo David, me diesen tantas pruebas de un interés que nada puede debilitar?

—¡Oh! á mí no me conteis, señorita; cierto que os amo como á las niñas de mis ojos, y prefiero vuestra compañía, por infortunada que seáis, á la de una

princesa que me colmase de cuidados; pero no olvidéis que si vengo con vos, la abnegación no entra en ello para nada; la desgracia me ha unido á vuestra sombra, y solo podéis atribuir á ella que mi destino se parezca al vuestro.

—Ya sé, amiga mia; sé que me habeis recogido, protegido contra un monstruo que quería arrancarme más que la vida, puesto que atentaba á mi honor; sé que por defenderme habeis soportado noblemente el indigno trato que os daba vuestro marido; que os habeis espuesto á la cólera del infame Louchard; que habeis perdido vuestra fortuna en esa lucha empeñada por mí sola; que si pude salir de Paris y pasar al extranjero, lo he debido solo á vuestra asistencia...

—¡Buena! interrumpió la señora de Thomassin con alegría; ¿vais á buscar ahora muchos que para contarme esas tonterías?

En fin, he vivido en el extranjero con vuestros recursos.

—En cuanto á eso, perdonad; pero no es cierto.

—David me lo ha confesado, y ese hombre tan digno nunca miente.

—Pues bien; sí, y: que queréis saberlo todo, voy á deciroslo tal como ha pasado. Mi mala estrella quiso que me casase con un mal hombre; un charlatan cobarde y ambicioso, que con la esperanza de llegar á hacer un gran papel político, se arrojó á todas las extravagancias de la Lig; imaginó la república, me tomó aversión porque combatía sus ruinosos caprichos; me maltrató, me pegó, y hasta le dió por tener celos de un hidalgo, que aunque es cierto hizo en mi corazón una impresión muy viva, mi gloria de mujer me prohibía amarle de otro modo que con la imaginación.

Muchas veces os he hablado de ese noble caballero, el baron La Gazette... ¡Ah! ya sabeis que por una fatalidad estraña el baron se ha visto enlazado por afecto y por intereses políticos al señor Bailío de Clermont... ¡Oh! no temais, mi querido señorito, sabré respetar el huto de vuestra alma, y dejaré á un lado ese triste asunto.

El baron y el Bailío fueron encerrados en un mismo día en la Bastilla; hice lo que pude por salvarlos; furioso mi marido por el interés que me tomaba por uno de los dos prisioneros, cuya evasión se anunció de intento, me acusó de complicidad criminal, y como deseaba quedarse con mi dote, me denunció al Consejo

—Es un pensamiento piadoso, señorita; luego que empiece á anochecer saldremos los tres para ir á la capilla de San Antonio, que está cerca de aquí...

—Gracias, amigo mio... hasta luego... id á descansar también á vuestro cuarto.

El Rifodé saludó humildemente á la señorita de Tarare, encargándole que se encerrase con llave, y en seguida fué á ver al posadero.

—Esas damas están contentas con su habitación, dijo á éste, que le escuchaba con el gorro en la mano; conducidme á mi desvan.

—Al momento, señor hidalgo, al momento; os he hecho servir lo mejor que he podido; tened la bondad de seguirme si gustais... Mirad, desde vuestras ventanas teneis las mejores vistas del barrio.

El posadero abrió la puerta de un cuartito muy elegante y se puso á sonreír con ese júbilo común á las gentes de su estado, cuando esperan recibir cumplidos.

—Os he pedido un desvan, señor mio, y no esto.

—¡Un desvan! dijo el posadero riendo bondadosamente, pero yo no tengo desvanes, mi amo.

—¡Vaya! ¡vaya! ¿Tendré que enseñaros las piezas de vuestra casa? Seguidme á vuestra vez.

El posadero siguió admirado á este viajero singular, que subió una escalera en forma de escaia, y entró en un granero donde el viento soplaba con violencia por las hendiduras de la buhardilla, y donde dos gatos se ocupaban en cazar ratones.

—Que me echen aquí tres haces de paja fresca, y nada más tengo que pedir, dijo David sin cuidarse del estupor del posadero de *La Providencia*... Id pronto, os espero y tengo mucho sueño.

Por caprichosa que fuese esta orden no admitía réplica; y al cabo de algunos instantes, el Rifodé, viéndose solo, arrojó á un lado su sombrero, cayó en la paja de rodillas, é hizo la señal de la cruz.

VI.

Cuarto y granero.

«Dios mio, murmuró el Rifodé, las oraciones que os dirijo son cortas, porque creo que soy indigno de hablarlos, aun en la humildad de mi contrición; pero hoy me siento con valor para daros gracias por haberme guiado de la mano hasta el

término de este largo viaje. No contraigo á mí los beneficios de vuestra clemencia; sé que protegéis á esa piadosa niña confiada á mi guarda por vuestra Providencia divina; sé que se lo debo todo: mi regreso al buen camino de la probidad, mi energía y el buen éxito de mis empresas. ¡Gracias Dios mio, tengo tanto que hacer para ser perdonado por vos y por mí! ¡Ya estamos en esta gran ciudad que sirvió de teatro á mis desórdenes; en ella hemos entrado acompañados de una miseria horrible, profunda! ¿Han desaparecido nuestros enemigos, como he oído decir? ¿Nos será dado encontrar algunos amigos? ¿Tendremos que renunciar enteramente á la esperanza de volver á hallar á ese noble jóven, cuya sola vista nos haría dichosos? Nó, no puedo creer en una catástrofe, por probable que pueda ser, por afirmada que haya sido; vuestros decretos son misteriosos, Señor, y puesto que me habeis dado la fe, quiero creer, y creo ante todo en vuestra milagrosa beneficencia.»

El Rifodé se persignó de nuevo; después, acostándose en la paja, y echándose en sus hombros una mala manta, dijo alegremente:

—Dejemos que duerma un poco el cuerpo y el espíritu, si es que el espíritu quiere dejar dormir al cuerpo.

David tenía razon en dudar: su cuerpo estaba abrumado de fatiga; pero su espíritu inquieto é impaciente fué por demas tiránico; no le dejó dormir.

—¡Y bien! ¡pardiez! ¡pongámonos de pie! exclamó el Rifodé después de un gran rato de silencio y de espera; vamos en busca de noticias, vamos á ver la ciudad, donde espero que nadie me conocerá, gracias á esta barba inculca y á este traje de vagamundo.

David llegó á la sala baja de la hostería, donde el posadero no mostró sorpresa alguna al verle de pie; su proceder desde que llegó á *La Providencia* era demasiado singular para que cualquiera no esperase escentricidades increíbles; al pasar por delante de los criados tuvo cuidado de hacer sonar los cuatro doblones que llevaba en el bolsillo, pensando, con razon, que este sonido metálico sería para él la mejor recomendación.

El Rifodé conocía á Paris, como un bandido de estrada conoce el campo donde funciona; se guardó muy bien de aparecer en los sitios que habitaban los bandidos de quienes había sido el rey; y aquí nos explicaremos la reflexión que habia

en casa de doña Vicenta Calza el día 6 de enero.

La defensa dice que no tiene para qué detenerse en si la culpa de vicentismo con que Vicenta Sobrino fué a Valladolid desde Quiruelas de Vidriales, tenía alteraciones.

Dice tambien que la falta que de ello se desprende es poco importante y sin gran conexión con el hecho principal, máxime cuando los antecedentes de la Vicenta eran buenos, y cuando el alcalde de Quiruelas de Vidriales no hubiera podido poner inconveniente para expedir una cédula á la Vicenta: que la conducta de ésta mientras estuvo en Quiruelas, en compañía de la madre de su esposo, fué buena, lo mismo que durante su estancia en Valladolid desde mediados de junio de 1863 hasta el 21 de diciembre del mismo año. En dicha época, ó estuvo sirviendo, ó en casa de Juana Medina, su amiga.

Considera de escasa significación lo que se ha dicho sobre si la Vicenta habia asegurado que iba á marcharse á Avila; si ella que heredará un tio cura allá en su tierra, ni que tuviera otras vanidades tan propias de su sexo; pero que en verdad carecen de verdadera importancia; lo mismo que el que no haya estado conforme alguna vez con los detalles y minuciosidades referidos por los testigos, que dan razon de su vida durante aquella época, porque si esos antecedentes han venido á la causa ha sido con el objeto de indagar si tenían alguna relacion con el delito que ahora se persigue, y poder formar juicio, si le tuvieran, de la capacidad de Vicenta Sobrino para delinquir; pero que desde el momento que se averigua de una manera cierta y evidente que ninguna relacion tiene esa parte de la vida íntima traida á la causa con el hecho que á esta ha dado origen, no hay ya para qué ocuparse de esos antecedentes, relegándolos al olvido, de donde en verdad nunca debieran salir.

(Se continuará.)

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 20.—San Elias, profeta; y santas Librada y Margarita, vírgenes y mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, donde prosigue celebrándose la novena de su escelsa titular, predicando en la misa mayor el doctor D. Miguel Sanchez, y por la tarde, en los ejercicios, D. Miguel Fernandez.—Continúa la novena de San Joaquin y Santa Ana en Nuestra Señora de Loreto: al anocheecer se rezará el santísimo Rosario, y despues seguirá el sermón que predicará don Joaquin Corral.—En las iglesias de Monjas de Maravillas y Santa Teresa se celebrará función al gran profeta San Elias.

—Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y Oraones, y en la Bóveda de San Gines predicará D. Felipe Vaquez y Arroyo.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Guadalupe, en San Millán; y de la Consolación, en Santo Tomás.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 20.—Parada: Cataluña y Arapiles.—Jefe de día: señor comandante de Llerena, D. Francisco de la Guardia y Ortega.—Visita de hospital: Cuencas segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Saboya, quinto capitán.—El general-gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

MR. ALAUZET, INGENIERO Y constructor de prensas mecánicas, y M. Lefranc y Compañía, fabricante de tintas negras y de colores, de París, tienen el honor de avisar á los impresores que su representante se halla en este momento en Madrid, calle de la Victoria, núm. 6, entresuelo del centro, y les ofrece sus servicios.

GRAN SURTIDO DE ESCOPETAS de caza, revolvers de puñal, pistolas y escopetas de salon, á precios de fábrica. Carretas, 27, principal.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—En el comercio del Cisne, calle de la Sal, número 3, se dan por seis duros los géneros siguientes: 12 varas mozambiques de mezclitas bonitas, un gran pañuelo de varés liso ó con lista de seda, uno dicho de falo de seis onzas, un rico pañuelo de seda de la India, 3 varas de lino de forros, 3 dichas percalinas y 6 pañuelos de hilo blancos, fuertes, todo á eleccion, entre un abundante surtido.

ESMILLAS DE PAPEL DORADO, 1250 cartas y 250 sobres, 20 y 24 rs.; cajas y objetos de escritorio, á 10, 12, 14 y 18; tarjetas, á 8 y 10 el 100. Olivo, 14.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.—Con la competente autorización se rebajan un 10 por 100 de los precios marcados en los géneros existentes en el establecimiento del finado, señor Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30. Tambien se traspasa dicho establecimiento al mejor postor, con géneros ó sin ellos.

EN LA ANTIGUA Y AGREDITADA fábrica de camisas de hierro de la calle de S. Mateo, núm. 11, en frente de la Travesía, hay un buen surtido de camisas de todos tamaños: camisas de matrimonio, á 200 rs.; camisas, á 180 rs.; catres, desde 80 rs. en adelante; perchas, á real colgadero, y palanganeros, á 12 rs.

ALMONEDA DE TODOS LOS EFECTOS, desde enseres de cocina hasta los veladores. Lobo, 20, principal.

DOÑA DOLORES CORTES HA establecido su colegio en la calle de las Hileras, núm. 2 duplicado, principal.

EN LA CALLE DEL PIAMONTE, núm. 29, bajo, se venden unas pinturas muy buenas.

EN UN BUEN SIPIO Y CENTRICO se cede un bonito gabinete con asistencia ó sin ella: no es casa de huéspedes, y lo pretenden. Darán razon en el kiosko de la Puerta del Sol, frente á la calle de Preciados.

BAÑOS.—BORDADORES, 1.—A más de los baños simples ó de recreo, se administran tambien toda clase de baños minerales-artificiales. Se llevan á domicilio.

SUBASTA DE LEÑAS Y ESPARTO Partido de Alcalá de Henares.—El 22 del corriente á las doce de la mañana se subastarán las leñas de la dehesa vieja de los Hueros y los tres cuarteles de los Cortos Carniceros de Villabilla en la habitación de su dueño, calle Mayor, núm. 103, cuarto segundo en donde se oirán proposiciones de nueve á una de la tarde diariamente.

FRANCES, INGLES Y ALEMÁN.—Métodos modernos, teórico-prácticos. Precios convencionales y equitativos. De siete á once de la mañana y de seis á diez de la noche. Ancha de San Bernardo, 24, segundo.

PRIMER ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren hoy miércoles 20 del corriente en la parroquia de San Ildefonso, serán aplicadas por el clero en descanso del alma del señor don Gregorio Goicoerrotea, que falleció en Panticosa en igual día del año 1863. Su viuda, hermanos y demas familia ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

JOSEPH DE WILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, Y LA. Medalla de premio de la gran Exposición internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 3, frente al ministerio de la Gobernacion. Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura Garcia del Revilla.

LA UNION, Compañía de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2. CAPITAL, 32.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente. Excmo. Sr. D. Luis Guilhout, banquero. Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. Miguel Oribe. Abogado consultor: Sr. D. Tomás María Mozquera. RAMO DE INCENDIOS. LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Para los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo, Tiene actualmente asegurados 3.825.000.000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 2.035 incendios ocurridos en los seis años que lleva de existencia, la suma de nueve millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece más ventajas y garantías. SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la Compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1.727.000.000 de rs., repartidos en 62.718 riesgos, habiendo importado los premios más de 20.000.000. SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la Compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarse. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la Compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durante la vida del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospecto, y darán cuantas esplicaciones se soliciten. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. MILICION DE ZUCERA

espresado, el rodeo que habia dado, cuando al entrar en Paris y dirigiéndose primero hácia el barrio de San Luis, exclamó: «¡No, no iré allí!» David, espantado de su miseria, habia tenido un instante el mal pensamiento de ir á parar cerca de sus antiguos compañeros de rapia: dijo para sí que la asociacion de los truhanes le procuraria medios de existencia en tanto que volvía á colocar á la señorita de Tarare en el rango que siempre habia ocupado. Pero rechazando en seguida este medio vergonzoso que su ama no le habria perdonado nunca, se fió en la gracia divina, y todo lo esperó de la virtud.

El Rifodé fué á la Bastilla, y despues de haber dado unas cuantas vueltas alrededor de un sargento encargado del mando de la primera barrera, trabó conversacion en alemán con este subalterno cuyo acento tudeseo y graves formas anunciaban desde luego la nacionalidad.

—¿Hace mucho tiempo que habeis dejado el país, camarada?

El sargento miró de alto abajo á este quidam mal vestido, ántes de responderle; pero los alemanes tienen unos para otros, en país extranjero, tanta simpatía y benevolencia fraternal, que desarrugó el ceño y se dignó abrir la boca.

—Sí, dije; mucho tiempo.

—Apostaría á que sois de Francfort, nada más que en esas dos palabras que acabais de pronunciar.

—De Francfort, sí.

—De allí vengo yo; es una ciudad magnífica, donde me he divertido mucho. ¡Ah! ¡Qué admirablemente valsan las mujeres en vuestro país, camarada, y qué sabroso es el vinillo blanco!

—El vino del Palatinado! dijo el alemán dando un suspiro.

—Del Alto Palatinado-Meingut.

—Claro, verde y azufrado!

—¡Yal! ¡azufrado!

—Los franceses no tienen cosa igual; sin embargo, camarada, puesto que sois de Francfort, y puesto que llevo de allí, os ofrezco que vengáis á trincar conmigo á esa taberna... Dos buenos alemanes, que ambos llevan la pica y se encuentran por casualidad, no pueden hablar á sus anchas sino embosados tras un centaro de vino clarito ó una azumbre de cerveza.

El sargento echó una prudente ojeada á su cuerpo de guardia, vació, y despues, decidiéndose, dejó algunas recomendaciones á uno de sus hombres, y siguió al

Rifodé, que le llevó á la taberna más cercana.

Despues de haber hablado largo tiempo de Francfort y de sus alrededores, abordó David el asunto que tanto le interesaba.

—¿Hace mucho tiempo que estais al servicio de Francia?

—Tres años.

—¿Y habeis guerreado mucho?

—No; me han puesto de guarnicion en la Bastilla, que no he abandonado un solo día.

—¿Entonces debeis conocer al sargento Hubner?

—Le conocia mucho, pero le traba poco; tenia mala reputacion.

—¿De veras!

—Se le creia afiliado á los truhanes de la ciudad.

—¡Ah! buen Dios, ¡cómo engañan las apariencias! Siempre he creido que Hubner era un hombre honrado.

—Tal vez se le calumniaba, quiero creerlo por honor del país; y lo que me confirma en esta creencia, es que Mitenhof, que le ha sucedido en su cargo de carcelero privado, y que es el alemán más bravo del mundo, tenia hácia él un afecto y estimacion particulares.

—¿Más vale así! dijo alegremente el Rifodé, pero decidme, ¿qué ha sido de ese pobre Hubner? ¿por qué le han reemplazado?

—Murió en los primeros dias del sitio.

—Lo siento; su familia, á quien he visto últimamente en Heidelberg, me encargó para él algunas comisiones... Pero puesto que el sargento Mitenhof era tan su amigo, os agradecería mucho que me presentárais á él...

—Es cosa fácil, puedo enviarle á llamar.

—Hacedlo, camarada, os doy gracias por ello.

—He aquí unas noticias que me costarán algo caras, dijo para sí el Rifodé, cuando el alemán salió corriendo; por poco que melcher Mitenhof beba, como lo haga tan á menudo como el ciudadano de Francfort, no será corta la brecha que haga á la reserva de la señora de Thomassin... En fin, es preciso.

El sargento volvió, anunció que Mitenhof no tardaria en llegar, y como volvía sofocado de haber ido corriendo, vació de un solo trago medio cuartillo que se habia servido el mismo.

—¿Habeis oido hablar por casualidad

de dos prisioneros encerrados en la Bastilla desde el año 1839? preguntó el Rifodé con estudiada negligencia.

—No estoy en la Bastilla sino desde 1890; ¿pero cómo se llaman esos prisioneros?

—El uno era el Bailío de Clermont; el otro el capitán La Gazette.

—¡Eh! á ver... á ver... esperad... el primer nombre me es desconocido; pero he oido referir que cierto baron La Gazette se habia evadido milagrosamente de su calabozo la víspera del día en que debian ahorcarse... todo esto está confuso en mi memoria; han pasado tantos prisioneros por nuestras manos... ¡Oh! no temais, el sargento Mitenhof os dará más noticias... Ah! está.

Despues de una brusca, pero cordial presentacion de su colega á su anfitrión, y despues que David hubo referido cualquier fábula respecto á la familia de Hubner, el sargento de guardia tomó la palabra:

—El camarada, dijo, desea tener noticias de dos antiguos prisioneros: el Bailío de Clermont y el baron La Gazette.

Al oir Mitenhof estos dos nombres, frunció las cejas; pero el Rifodé no lo advirtió, atribuyendo esta contraccion á los esfuerzos de memoria que el sargento interpelado debia hacer para acordarse.

—¿Cómo eran esos hombres? preguntó Mitenhof.

—El Bailío era delgado, ágil, bien parecido, de mediana estatura; el baron, muy alto, descarado, valentón, con la nariz como el pico de un ave de rapia.

El sargento volvió á fruncir las cejas, y vació su vaso con flemas.

—He dicho al camarada, continuó el primer sargento, que ese baron La Gazette se habia escapado la víspera del día en que...

—No, interrumpió Mitenhof, no se salvó; fué un rumor falso que se hizo correr de intento.

—¡Ah! me alegro, exclamó David con una alegría mal contenida; me alegro y...

—Murió, continuó Mitenhof bebiéndose otro vaso.

—Sí, durante el hambre, no solo él, sino otros muchos.

—¿Y el Bailío de Clermont? se aventu-

ró á preguntar el Rifodé todo conmovido.

—Murió tambien, pardiez! todos nuestros prisioneros han muerto de hambre durante el sitio.

—¡Ah! ¡ya lo creo! repuso el alemán de Francfort; cuando los soldados caian de inanicion, los prisioneros debian morir como moscas.

—¡Es justo! dijo el Rifodé... dejemos eso, hablemos de otra cosa, y acabemos con este líquido.

Cuando hubieron concluido de beber, levantóse David, pagó, dió gracias á los dos sargentos. Les prometió cultivar su amistad, y se alejó.

—El camarada parece buen hombre, dijo el sargento de Francfort á su colega, y la cerveza era excelente.

—Ese no es alemán, respondió Mitenhof: tú serás siempre el mismo; con una esponja embebida en vino te harian hablar como un papagayo. ¿No has conocido un espía en las preguntas que nos ha hecho?

—He conocido que la cerveza era de Strarburgo, y nada más.

—¡Pues bien! procura ser otra vez más prudente, y no hables así con todo el mundo.

—Entonces, ¿por qué has contestado á sus preguntas?

—He contestado precisamente al revés, para engañar al curioso.

—¿No han muerto esos dos prisioneros?

—Nunca he oido hablar de ellos, y si existen en alguna parte, me importa tanto como la cerveza que nos hemos bebido.

El alemán de Frankfur soltó una carcajada, y exclamó dando una palmada en el vientre de Mitenhof:

—Buen chasco le has dado, camarada; buen chasco, palabra de honor!

El Rifodé habia vuelto á dirigirse, con la cabeza baja, al barrio de su hosteria, diciendo para sí en el camino que habia tenido mal principio: el gasto de la taberna le habia costado cerca de tres libras, para ofrecerle en cambio la confirmacion de una catástrofe que hubiese querido oír desmentir al precio de toda su sangre.

—En fin, murmuró David, no hay que sublevarse contra los hechos; pensemos solamente en mis proyectos, y trabajemos por otra parte. La señora duquesa de Nemours nos recibirá bien, eso no tiene duda; el señor presidente Brisson